

PRESSEMITTEILUNG

Wie digitalisiert man Vertrauen?

Das neue Konferenz-Format authenticon soll künftig das zentrale deutschsprachige Forum zur Beantwortung dieser Frage werden. Es findet am 15. und 16. März in Dresden statt

Dresden, 06.03.2023 – Prof. Dr. Jürgen Anke und sein Team organisieren an der HTW Dresden erstmals die authenticon – die Konferenz für Vertrauen in der digitalen Gesellschaft. Als Projektleiter des Schaufensterprojektes ID-Ideal, das sich mit sicheren digitalen Identitäten befasst, weiß er, dass für alle Internet-Nutzer große Veränderungen bevorstehen. Es geht um Fragen und Probleme, die uns jeden Tag umtreiben: Fake-News, Fake-Produkte, Fake-Profile, Trojaner, Viren, Phishing Mails, unerlaubte Speicherung und Weitergabe personenbezogener Daten, Datendiebstahl, Hackerangriffe und Spionage - Angesichts des riesigen Betrugs- und Missbrauchspotentials, das durch Anonymität und Pseudonymität im Internet begünstigt wird, stellt sich vermutlich jeder die Frage, ob man in digitale Informationen oder bei digitalen Interaktionen überhaupt Vertrauen haben kann. Wie weit kann ich einer netten, aber wildfremden Person in einem Chatraum vertrauen? Kann ich einer völlig unbekanntem ausländischen Firma, die plötzlich mit mir Geschäfte machen möchte, einfach so vertrauen? Stammt diese Email wirklich von meiner Bank? Arbeiten die künstlichen Intelligenzen von Facebook, Google, Apple oder Microsoft mit den Daten, die ich ihnen über mein Smartphone und Tablet jeden Tag schenke, für mich oder gegen mich? Bin ich hier der Kunde oder bin ich das Produkt?

Die große Herausforderung, der sich das Forum stellen wird, ist die Beantwortung der Frage: Wie digitalisiert man Vertrauen? Die authenticon soll künftig das zentrale deutschsprachige Forum für die anwendungsorientierte Diskussion zu sicheren und vertrauenswürdigen digitalen Interaktionen werden. Es geht um einen offenen und konstruktiven, interdisziplinären Austausch zwischen allen Interessierten aus Wirtschaft und Verwaltung, Technologie, Dienstleistungen, Politik, Wissenschaft sowie Zivilgesellschaft. „In der ersten Veranstaltung der Konferenzreihe liegt der Schwerpunkt auf sicheren digitalen Identitäten. Unter anderem werden erste Ergebnisse aus vier laufenden großen Schaufensterprojekten des BMWK zum Thema vorgestellt“, sagt Prof. Anke. Diese Ergebnisse tragen maßgeblich zu einer grundsätzlichen Erweiterung des Internets zur Schaffung digitalen Vertrauens bei.

Wer wissen will, wie diese Zukunft aussieht, sollte sich zur authenticon 2023 anmelden.
Weiterführende Informationen finden Sie unter <https://authenticon.io/>.

Interessierte Medienvertreterinnen und -vertreter sind herzlich eingeladen.

Kontakt

Prof. Dr.-Ing. habil. Jürgen Anke

Professur für Softwaretechnologie und Informationssysteme an der HTW Dresden

Leiter der AG Digitale Dienstleistungssysteme

juergen.anke@htw-dresden.de

Tel.: (0351) 462-3846